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O  prefeito  de  Santos  foi  eleito  na  última  
terça-feira   (24)   o   novo   presidente   do  
Conselho   de  Desenvolvimento   da   Re-
gião  Metropolitana  da  Baixada  Santista  
(Condesb),  órgão  ligado  ao  Governo  do  
Estado   que   trata   de   assuntos   comuns  
aos   nove  municípios   da   região.   Paulo  
Alexandre   Barbosa   (PSDB)   vai   subs-
tituir   o   prefeito   de   Itanhaém,   Marco  
Aurélio  Gomes  (PSDB),  que  presidiu  o  
conselho  por  um  ano.  
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“Só  acho  que  a  prefeita  
tem  que  esquecer  o  
jornal  e  tomar  conta  da  
cidade,  porque  Cubatão  

tá  um  caos...”

Thiego  Barbosa,  via  
Facebook

Frase

Resgatando a Esperança
Érika Verçosa 

Esperança  é  um  sentimen-
to   que   nos   faz   acreditar  
que  algo  bom  está  por  vir.  
A   Esperança   é   a   fé   que  

nos  deixa  acordar  todos  os  
dias,   na   expectativa   que   o  
dia  vai  ser  melhor.
   Há  momentos  em  
que  desacreditamos  no  ser  
humano,   desacreditamos  
na   capacidade   de   mudan-
ça,  tudo  está  tão  difícil,  que  
voltar   a   acreditar   se   torna  
mais  difícil  ainda.
   Mas   é   preciso   ter  
fé.   Não   podemos   entregar  

-
mos  em  nosso  mundo,  apa-
rentemente   seguro,   e   não  
olhar  o  mundo  lá  fora,  por-
que  é  nesse  mundo  lá  fora,  

viver,  e  é  por  eles  que  não  
iremos  desistir.

   É  preciso  resga-
tar   a   esperança,  pois   ela  
nos   fará   lutar   por   nos-
sos   direitos:   direito   de  
viver  com  dignidade,  de  
ver   nossos   jovens   tendo  
oportunidades,   ver   nos-
sas  crianças  sendo  ampa-
radas  e  educadas,  nossos  
idosos  sendo  respeitados  
e  cuidados.
   Reivindique-
mos  nossos  direitos,  pois  
a  esperança  é  nossa  alia-
da.

(*)  Érika  Verçosa  

é  professora.

Extra! Extra! Manchetes de Cubordel!

Medalhão envergonhado

Mário Torres Filho 

Comissão do Movimento do Servidor Público Cubatense

Cubordel  anuncia  
novo  Proceçu  Celetivo

Prefeitura   Munissipau   da   Is-
tância  Imaginária  de  Cubordel  
anunciou   nesta   cemana   a   rea-
lisação   de   um   concurço   para  
a  área  de  Hadiministrassão  de  
Sidade.  Segundo  um  baba-voz  
da   prefeita,   a   empresa   contra-
tada  para  organizar  o  concurço  
será  a  IMAMA,  e  que  a  prova  
terá   690   questãos,   entre   elas  
689  de  Portugueis  e  as  demais  

de  conhecimentos   jerais  e  es-
.  Os  interessados  não  

pressizam  ter  ispiriência  míni-
ma  e  nem  apresentar  compro-
vanti  de  rezidênssia,  desde  que  
paguem  uma  tacha  no  valor  de  
100  mango.

Cidade  apagará  nomes  
de  ex-ditadores

A  prefeita   cubordelense   apre-
sentará  um  projeto  para  mudar  
os   nomes   de   todos   os   logra-
douros   públicos   em  Cubordel  
que   tenham   nomes   de   ex-go-
vernantes   da   época   da   dita-
dura,   como   os   ex-presidentes  
generais   Castelo   Branco   e  
Costa   e  Silva.  No   lugar  deles,  
ventila-se   a   ideia   de   dar   às  
ruas,   avenidas  e  praças  nomes  
de   companheiros   de   militân-
cia   e   da   luta   corrupetista   para  
a  implantação  da  nova  ditadura  
democrata   populista   do   país,  
como  Lalau  Dirceu,  Lularápio  
Inácio,   Lelé   Genoíno,   Dilma  
Luca.   Assim   sendo,   fazendo  

a   futura   administração   muni-
cipal  a   incumbência  de  apagar  

também  o  nome  da  atual  alcai-
de  das  placas  de  inauguração  e  

sua  relevante  contribuição  para  
os   anais   ditatoriais   da   história  
da  cidade.

Administração  explica  
razão  dos  calotes

Em  uma  coletiva  de   imprensa,  
um   baba-voz   da   prefeita   re-
velou   que   todos   os   problemas  
de   atrasos   de   pagamento   de  
salários,   benefícios   e   serviços  
que  vem  ocorrendo   coinciden-
temente   logo   após   as   últimas  
eleições   municipais,   não   são  
na   verdade   decorrentes   da   cri-

-
gundo  ele,  o  motivo  pela  atual  
situação   constante   de   inadim-
plência   da   prefeitura   perante  
seus  funcionários,  fornecedores  
e  prestadores  de  serviços  é  um  

tomada  em  1949pelos  cidadãos  
Armando   Cunha,   Celso   Gran-
dis  do  Amaral,  Lindoro  Couto,  
José  Rodrigues  Lopes,  Antônio  
Simões  de  Almeida,  Jaime  João  
Olcese   e  Domingos  Rodrigues  

dos   Santos,   conhecidos   como  
os   emancipadores   da   cidade.  

-
tegoricamente  o  baba-voz,  uma  
boa  parte  da  culpa  recente  tam-
bém   poderia   ser   atribuída   ao  
ex-presidente  FHC.

Sispuc  adota  novo  logo

Sispuc,  Sociedade  dos  Sempre  
Pilantras   de   Cubordel,   mudou  
o  emblema  da  associação  e  tem  

como   novo   mascote.   Segundo  
o   seu   presidente,   Zé   Carioca,  
o   novo   logo   vai   de   encontro  
com  a  atuação  da  organização.  
“Sabe   como  que   é,   né...  Papa-
gaio  come  milho  e  nós  que  le-
vamos  a  fama”.

Cubordel  renova  
sua  frota  de  cones

uso  de  cones  de  sinalização  na  
cidade,   a   prefeita   de  Cubordel  
autorizou  que  todos  os  seus  se-
cretários  adotem  a  utilização  de  
cones   como   medida   emergen-
cial   de   efeito   prolongado   para  

alguns  dos  problemas  enfrenta-
dos   em   suas   respectivas   áreas.  
Relatórios   apresentados   pela  
CMT   (Cones   Municipais   de  
Trânsito)   indicaram   que   todos  
os   problemas   de   afundamento  
de  calçadas  e  vias  públicas  fo-
ram  resolvidos  com  a  imediata  
implantação  de  cones  sobre  os  
buracos.   Com   isso,   cones   já  
estão  sendo  usados  para  substi-
tuir  remédios  nas  farmácias  dos  
postos   de   saúde,   operadores  
de   teleférico   e   lanchonetes   na  
praça  de  alimentação  no  Novo  
Anilinas,   combustível   e   peças  
para  veículos  da  garagem,  além  
de  água,  luz,  telefone,  papel  hi-
giênico  e  vigilantes  nos  prédios  
públicos.  Ainda,   uma  proposta  
já   foi   enviada   à   Câmara   para  
que  os   servidores   recebam  co-
nes   no   lugar   dos   500   reais   de  
abono  do  falecido  Cartão  Plan-
vale.

(*)  Mário  Torres  Filho  é  

professor  das  redes  pública  

e  particular  de  ensino  em  

hotmail.com  

O  enredo  machadiano  nos  sur-
preende   e   ainda   nos   surpreen-
derá  por  toda  a  eternidade.  Em  
sua   ‘Teoria   do   Medalhão’,   o  
maior  escritor  brasileiro  de   to-
dos  os   tempos  –   até  prova   em  
contrário  -,  usa  a  ironia  para  re-
tratar  o  ‘medalhão’,  sujeito  hi-
pócrita  que  acha  que  será  aque-
le  sobre  cujo  umbigo  o  mundo  
girará  por  todo  o  sempre.
   A   nova   redação   do  
projeto  de  lei  do  abono  foi  uma  
vitória   única   e   exclusiva   do  
Servidor   Público   Cubatense   e  
não   do   sindicato,   cuja  matéria  
falaciosa  veiculada  num  impor-
tante   jornal   regional   dia   26/02  
surpreendeu  a  todos.
   Como   o   medalhão  
machadiano,   a   surpresa   é   esse  
mesmo  sindicato   -  cuja  direto-
ria  falida  só  se  mexeu  porque  o  
servidor  foi  as  ruas  –  querer  os  

louros  da  vitória  mesmo  sem  ter  
martelado  um  prego  na  arca  de  
uma  batalha  canícula,  exercida  
sobre   a   insolação   de   40   graus  
nas  ruas,  depois  de  bombas,  de-
cretos  ditatoriais  e  a  maior  der-
rota  política  do  governo  Márcia  
Rosa   de   Mendonça   e   Silva,  
num  11  x  0    que  estabeleceu  a  
emenda  de  R$  475,00,  que  será  
vetada,  mas  serviu  como  pres-
são  para  ganharmos     o  mês  de  
Janeiro  e  o  pagamento  do  abo-
no  até  a   regularização  do  Car-
tão  Servidor  –  se  é  que  um  dia  
ele  virá.
   Repudiamos   –   como  

-
sas  atitudes  do  presidente  Jorge  
Daniel,   que   não   apoiou   nossa  
luta   nas   ruas,   que   nos   criticou  
quando   fomos   à  Câmara   –   ele  
disse   pra   todo   mundo   ouvir  
que  jamais  procuraria  a  Câma-

ra,   porém   procurou   logo   após  
os   vereadores   terem   recebido  
nossa   comissão   –   agora   tenta  
se   vangloriar   da   inércia   e   do  
caos  moral  que  se   instalou  em  
sua   instituição,   que   manobra  
eleições,  fecha  a  portas  do  sin-
dicato   aos   servidores,   contra-
ta   seguranças   para   ameaçar   a  
oposição   em  assembleia   e   não  
entra   no   paraíso   da   verdadeira  
democracia,   tampouco   deixan-
do  o  servidor  entrar.
   As   colunas   e   os   ali-
cerces   de   um   novo   momento  
do  Servidor  Público  Cubatense  
foram   erguidos.   Não   aceita-
remos   mais   a   imposição   e   os  
acordos  espúrios  entre  a  prefei-
ta  Márcia  Rosa  de  Mendonça  e  
Silva  e  o  omisso  sindicato  dos  
Servidores   Públicos.  Aprende-
mos,  a  muito  custo,   ir  às   ruas,  
pensar   politicamente   e,   princi-

palmente,   lutar   por   nossos   di-
reitos,   seja   em   manifestações  
hebdomadárias   que   ocorreram  
durante   todo   Janeiro,   seja  por-
que   aprendemos   a   nos   organi-
zar  para  enfrentar  a  picardia,  a  
covardia,  e  as  bestas  multiacé-
falas  de  uma  instituição  que  só  
se  presta  às  práticas  antissindi-
cais.    
   Machado  de  Assis  iro-
nizou  o  mundo  quando  atribuiu  

-
gir  para  alcançar  um  status  ine-
rente   aos   falidos   moralmente.  
Para   isso  utilizou  como  exem-
plo  os  medalhões  de  sua  época.  
   Os  medalhões  de  nos-
so   sindicato   foram   desmasca-
rados  de  uma  vez  por  todas!  A  
ferrugem   dos   sorrisos,   o   des-
caramento   da   face   e   a   auréola  
da   covardia   desabaram   ante   a  
união   inelutável   do   Servidor  

Público.  
   Parabéns   Servidor  
Público.    Essa  vitória  e  tua.  Só  
tua!!!
   No  conto  a  ‘Teoria  do  
medalhão”   as   personagens   se  
despedem   porque   vão   dormir.  
Por   aqui,   a   partir   de   agora,   o  
sindicato  falido  e  a  prefeita  não  
vão  dormir  por  um  bom  tempo.  

-
veis

(*)  Comissão  do  Movimento  

do  Servidor  Público  

Cubatense.

ARTIGOS

Linha Direta
Proteção  animal
Cubatão  é  a  cidade  mais  podre  
no  que  diz  respeito  aos  direitos  
dos  animais.  O  CCZ  é  um  infer-
no   e   quem   faz   a   diferença   são  
as   protetoras   que,   mesmo   sem  

tratam  e  abrigam  os  animais.  Eu  
sugiro  uma  pauta  sobre  a  busca  
de  soluções  para  os  milhares  de  
animais  abandonados  na  Cidade,  
que  acabam  desovados  em  San-
tos.  Se  bem  que  eu  não  acredite  
que   a  matéria   seja   de   interesse  
de  vocês,  já  que  a  culpa  por  esse  
problema  crônico   recai   sobre  o  
Governo  do  Estado,  que  proibiu  
a  entrada  de  animais  nos  aparta-
mentos  e  casas  entregues  para  os  
antigos   moradoras   das   Cotas   e  
recai  também  sobre  a  Prefeitura,  
que   ignora   todos  os  pedidos  de  
melhorias  no   abrigo  –  depósito  
e  campo  de  concentração  muni-
cipal,   onde   os   animais  morrem  
afogados  quando  chove  e  inun-
da   tudo,  não   têm  o  que  comer;;  
animais  saudáveis  são  colocados  
com  doentes,  na  minha  opinião,  
propositalmente,  de  modo  que  se  

Yolanda  Vianna  (via  Facebook)

Semelhanças
Hoje  é  dia!  Tirem  as  crianças  da  
sala,   por   favor.  A  expectativa   é  
que  serão  ouvidos  muitos  gritos.  
Murros  na  mesa!  Palavras  ame-
açadoras   lançadas  entre  olhares  
fulminantes  –  muitas  vezes  mais  
cômicos  que  assustadores,  o  que  
já  é  marca  registrada!  E  toda  en-
cenação,  como  uma  Ópera  Bufa,  
será  entremeada  de  palavras  pro-
feridas  com  doçura,  olhares  lân-
guidos,   chegando   ao   tom  emo-
cional   de   quase   lágrimas   nos  
momentos   mais   dramáticos!!!  

-
girem-se  de  mudos,  bancar  o  sé-
rio,  conter  os  risos,  permanece-
rão,   majoritariamente   calados...  
Olhares   baixos,   rabos   entre   as  

capítulo  dessa  sub-novela  saem  

como   esperado   e,   entre   muxo-
xos   ininteligíveis   comentam  
menos  o  conteúdo  e  mais  a  per-
formance  histriônica  da  suposta  
atriz  que,  de  volta  ao  camarim,  
consulta  seus  espelhos  mágicos  

o  despudor  dos  indignos,  que  ela  
brilhou!   Perfeita!   Aguardemos  
os   próximos   capítulos   porque,  
sim,   os   teremos.   Coisa   ruim  
não  acaba  nunca!  –  “Clemência  
é  uma  virtude  da  Lei,  ninguém  
mais,  apenas  tiranos  a  usam  com  
crueldade”  (Shakespeare).  “Não  
existe  maior   tirania   que   aquela  
perpetrada  sob  a  égide  da  Lei  e  
sob  a  proteção  da  Justiça”  (Mon-
tesquieu).
Celso  Batista
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Porta-voz
O  professor  Fábio  Iná-
cio   (PT)   –   ilustração  
-  é  o  secretário  muni-
cipal   de   Governo   da  
Prefeitura   de  Cubatão  
e,   dentre   as   suas   inú-
meras  tarefas,  a  que  se  
sente  mais  feliz  em  re-
alizar  é  a  de  porta-voz  
da   prefeita   Marcia  
Rosa  nas  redes  sociais.  
Como  militante  petista  
desde  os  tempos  de  es-
tudante,  Inácio  não  resume  o  
seu  trabalho  extra  (porque  ele  
atua  bastante  na  internet  após  
o  expediente  na  Prefeitura)  às  
respostas   e   esclarecimentos  
sobre   as   cobranças   contra   o  
governo  municipal.  Seu  pra-
zer  é  o  ataque  à  oposição.

Mentiras  e  boatos
O  petista  Inácio  escreveu  vá-
rias   postagens   quinta-feira  
(26),   no   Facebook,   com   o  
mesmo   tom,   questionando  
que   “algumas   pessoas   da  
oposição   tem   só   mentiras   e  
boatos  para  apresentar  como  
alternativa   de   poder”.  Argu-
menta  suas  dúvidas  por  cau-
sa  das   informações  que  vem  
circulando   sobre   o   aumento  
da  passagem  de  ônibus  para  
R$  3,80;;  a  nomeação  da  de-
putada  Telma  de  Souza  para  
a  secretaria  de  Educação  e  o  
toque  de  recolher  após  as  ma-
nifestações  na  região  da  Vila  
dos  Pescadores  e  Jardim  Cas-
queiro.

Andorinha  acompanhada
O  professor  Fábio  Inácio  não  
está   sozinho   nesse   trabalho  
que   é   chamado   de   guerrilha  
virtual,   uma   especialidade  
de  parte  da  militância  do  PT.  
Essa  guerrilha  não  mede  pa-
lavras   quando   tenta   destruir  
reputações.  Mas   esta   coluna  
sabe  que  os  seus  braços  e  an-
tecedentes  na  Prefeitura  estão  
sendo  monitorados,  e  um  rio  
de   ações   judiciais   começa   a  
ganhar   corpo   em   escritórios  
de   advocacia   da   região   e   de  
São  Paulo.

Mais  vereadores
Somente   o   vereador   Dinho  
Heliodoro  (SDD)  votou  con-
tra  a  ampliação  do  número  de  
cadeiras  na  Câmara  de  Cuba-
tão.  Por  10  votos  a  1,  os  par-
lamentares   cubatenses   apro-
varam,  na  noite  de  terça-feira  
(24),  a  criação  de  mais  quatro  
vagas   na   Casa,   elevando   a  
quantidade  de  vereadores  de  
11   para   15   membros,   para  
a   próxima   legislatura,   cujas  
eleições   acontecem   no   ano  
que  vem.

Sem  Bolsa  Família
-

ma   Bolsa   Família   Munici-
pal   –   Cubatão   em   Família,  
destinado  àqueles  que  vivem  
em   extrema   pobreza,   criado  
pela  prefeita  Marcia  Rosa  na  
véspera  do  início  de  sua  cam-
panha   à   reeleição,   em   2011,  
não  estão  recebendo  desde  o  
mês   de   dezembro   passado.  
E  a  Prefeitura  ainda  não  tem  
previsão  de  pagar.

Dança  das  cadeiras
Houve   mudanças   nas   secre-
tarias   de   Educação,   Gestão,  
Meio  Ambiente   e  Manuten-
ção  e  Serviços  Públicos,  além  
da  CMT.  José  Carlos  Ribeiro,  
que  era  o  titular  da  Secretaria  
de   Manutenção   e   Serviços  
Públicos,  assumiu  a  superin-
tendência  da  CMT,  no   lugar  
de   Marco   Fernando   Cruz,  
que   assumiu   a   Secretaria   de  
Gestão.  Para   a  vaga  de   José  

Carlos,   foi   designado   o   en-
genheiro   Pedro   Hildebrando  
da  Silva,  que  sai  da  Secreta-
ria   de   Meio   Ambiente   para  
dar   lugar   a   Rafael   Ferreira  
de  Abreu,  que  era  o  titular  da  
Secretaria   de   Saúde,   quando  
foi   substituído  por  Benjamin  
Rodrigues   Lopes.   Na   mes-
ma   ocasião,   Luiz   Fernandes  
da   Silva   assumiu   a   pasta   de  
Esportes,   no   lugar   de  Renèe  
Castro  Fernandes.

Telma,  não!
Cesar  Pimentel,  que  dirigia  a  
Secretaria  de  Gestão,  respon-
de   agora   pela   Secretaria   da  
Educação,   substituindo  Rosa  
Maria  Apolinário,  funcionária  
de  carreira,  que  continuou  em  
cargo   de   direção   na   mesma  
pasta.   A   deputada   estadual  
Telma  de  Souza,  que  não   se  
reelegeu,   cujo   nome   vinha  
sendo   falado   nos   bastidores  
políticos   cubatenses,   havia  

a   Seduc   cubatense   porque   a  
cidade   dispunha   de   quadros  
locais  bastante  capazes.

Herança  1
O  novo   secretário  municipal  
de  Educação,  Cesar  Pimentel,  
nem   bem   assumiu   e   já   tem  
uma  reclamação  do  vereador  
Ivan   Hildebrando   (PDT):   a  
Unidade   Municipal   de   En-
sino   (UME)  Ulisses  Guima-
rães,  na  Vila  Natal,  está  mui-
to  precária  e  a  Seduc  precisa  
responder   com   providências  
para   resolver   os   problemas  
com   corrimões   enferrujados,  
telhados  e  forros,  falta  de  me-
renda  escolar  para  os  estudan-
tes  etc.  “O  estado  da  unidade  
é   um   desrespeito   com   pais,  
alunos   e   professores.  A   falta  
de  estrutura  mexe  com  a  von-
tade  dos  estudantes”,  destaca  
Ivan,  dizendo  que  desde  2013  
apresenta   requerimentos   so-
bre  a  questão,  mas  nunca  ob-
tém  resposta.

Herança  2
Severino   Tarcício   (PSB),   o  

a   atual   administração   trata   a  
educação  da  cidade  com  des-
caso.  O  vereador  lembra  que  
na  semana  passada  emissoras  
de  TV  mostraram  a   situação  
caótica   da   UME   Bernardo  
José   Maria   de   Lorena,   na  
Vila  Nova:  “Quase  3  milhões  
foram   gastos   numa   reforma  
sem   qualidade”.   Doda   disse  
ainda  que  o  teto  da  unidade  de  
ensino  apresenta  várias  gotei-
ras,  sendo  necessário  colocar  
baldes   nas   salas   de   aula.   O  
parlamentar   também  comen-
tou   sobre   os   problemas   elé-
tricos  da  escola,  além  da  má  
qualidade  da  merenda.

Herança  3
Ainda   sobre   a   situação   das  
escolas  da  Cidade,  Dinho  He-
liodoro   (SDD)   cobrou   uma  
atitude   da   Prefeitura   perante  
as  empresas  responsáveis  pe-
las   reformas   nas   UMEs.   Já  
Ademário   da   Silva   (PSDB)  
cogitou  se  não  é  hora  de  uma  
“CPI   da   Educação”,   investi-
gando  tudo  em  Cubatão  des-
de  janeiro  de  2009.

Política

Boca do Povo

Ao  invés  de  escrever  

disse  que  isso  não  

comprometeu  andamento  

haverá  prova  para  mais  

O  concurso   público   da  Pre-
feitura  de  Cubatão  é  um  dos  
maiores   da   história   em   nú-
mero   de   candidatos:   36.075  
pessoas   estão   realizando  
provas   desde   domingo   pas-
sado.   Entretanto,   na   segun-
da-feira   (23),   o   assunto   do-
minante   era   a   circulação  de  
uma   foto   nas   redes   sociais  
da  capa  do  caderno  de  ques-
tões  para  o  cargo  de  Profes-
sor   de  Educação  Especial   –  

   Esse   erro   causou  
grande   polêmica,   junta-
mente   com   a   inscrição   do  
número   do   concurso   públi-
co   (02/2014),   que   muitos  
consideravam   outra   gafe  
da   Prefeitura   e   do   Instituto  
Brasileiro   de   Administra-
ção  Municipal   (IBAM),   or-
ganização   responsável   pela  
preparação   e   aplicação   das  
provas,   associando   02   a   fe-
vereiro   e   2014   ao   invés   de  

2015.   A   Prefeitura   esclare-

não  comprometeu  a  compre-
ensão  da  prova,  uma  vez  que  
a  palavra  apontada  estava  na  
capa   do   caderno   e   não   nas  
questões  do  concurso.  Sobre  
o   numeral   02/2014,   este   se  
refere   ao   segundo   concurso  
público  lançado  pela  Prefei-
tura  de  Cubatão  em  2014.

Mais  prova
Neste   domingo   (1),   mais  
19.366   candidatos   fazem  
suas  provas,  desta  feita  para  
disputar  80  vagas  de  cargos  
de   merendeira,   inspetor   de  
alunos   e   secretário   de   es-
cola.  Devido   ao   grande   nú-
mero  de  inscritos,  as  provas  
ocorrerão   em   unidades   de  
ensino   das   redes   estadual   e  
municipal  de  Cubatão  e  tam-
bém   nas   dependências   da  
Universidade   Santa   Cecília  
(Unisanta),  em  Santos.
   Pela  manhã,   as  pro-
vas   terão   início   às   8h30,  
com  abertura  dos  portões  às  
8h.  Já  no  período  da  tarde,  as  
provas   terão   início   às   14h,  
com   a   abertura   dos   portões  
às  13h15.  Os  candidatos  de-
vem  chegar  com  no  mínimo  
meia   hora   de   antecedência  
para  evitar  atrasos  e  contra-

tempos.
   O   cargo   mais   dis-
putado   no   concurso   é   o   de  
inspetor  de  alunos,  que  teve  
7.879   inscritos,  que  concor-
rerão   a   30   vagas.   O   salário  
para  a  função,  de  nível  Fun-
damental,  é  de  R$  1.302,51.  
O  segundo  cargo  com  maior  
número   de   inscritos   é   o   de  
secretário   de   escola.   Com  
exigência  de  diploma  do  En-
sino  Médio   e   salário   de  R$  
1.666,66,  o  cargo  teve  7.874  
inscrições   para   30   vagas.  
Em  ambos  os   casos,   a   rela-
ção  é  de  262  candidatos  por  
vaga.
   O   concurso   vai   se-
lecionar   ainda   20   meren-
deiras,   cujo   salário   é   de  R$  
1.302,51.   Concorrem   às  
vagas   3.613   candidatos,   ou  
seja,  180  inscritos  disputan-
do  cada  vaga  oferecida.
   Os   locais   de   provas  
estão   disponibilizados   no  
site  da  Prefeitura,  no  endere-
ço   eletrônico  www.cubatao.
sp.gov.br/concursos.  É  reco-
mendável  que  os  candidatos  
consultem  com  antecedência  
seus  locais  de  prova.

Unisanta  -  Em  razão  do  24º  
Triathlon   Internacional   de  
Santos,   os   candidatos   que  

farão   prova   nas   dependên-
cias   da   Universidade   Santa  
Cecília  -  Rua  Oswaldo  Cruz,  
266/277,  em  Santos  -  devem  
escolher   rotas   alternativas  
para   chegar   ao   local   dentro  
do   horário   previsto   para   o  
fechamento  dos  portões.  To-
dos  devem  evitar  a  Avenida  
Epitácio   Pessoa,   pois   ela  
estará   interditada  nas  proxi-
midades  da  Avenida  Conse-
lheiro  Nébias.

Gabaritos   -   A   Prefeitura  
de   Cubatão   disponibilizou  
nesta   terça-feira,   dia   24,   no  
site   www.cubatao.sp.gov.
br/concursos,   os   gabaritos  
das  provas  realizadas  no  do-
mingo,   dia   22.  O   candidato  
que   discordar   do   resultado  
divulgado   poderá   interpor  
recurso,  nos  dias  25  e  26  de  
fevereiro,   conforme   dispos-
to   no   edital   de   abertura   do  
concurso.
   Os  recursos  deverão  
ser  dirigidos  à  Comissão  do  
Concurso,   devendo   ser   en-
tregues  das  9  às  11h  e  das  14  
às  17h,  na  Divisão  de  Recur-
sos   Humanos   da   Prefeitura  
de  Cubatão,  situada  na  Praça  
dos   Emancipadores   s/nº,   1º  
andar,  Centro.

Vereadores  mantém  veto  

a  projeto  de  abono;;  novo  

sessão  extraordinária

Os   vereadores   de   Cubatão  
mantiveram  veto  integral  da  
prefeita   Marcia   Rosa   (PT)  
ao  Projeto  de  Lei  que  permi-
te  o  pagamento  de  abono  aos  
servidores  municipais.  Após  
reunião   com   a   prefeita,   os  
parlamentares   concordaram  
com  o  veto,   sob  a   condição  
de  a  chefe  do  Poder  Execu-
tivo  enviar  novo  documento  
ao  Legislativo.
     Na   sessão   ordinária  
da  última   semana,  os  parla-
mentares   aprovaram   o   pro-
jeto  do  abono  com  emendas.  
O   documento   original   esta-
belecia   o   pagamento   de   R$  
870  em  duas  parcelas.  Com  

as   emendas   propostas   por  
Severino   Tarcício   da   Silva  
(PDT),   o   Dóda,   e   César   da  
Silva   Nascimento   (PDT),   o  
projeto   estabeleceu   paga-
mento   de   R$   475   mensais  
enquanto   o  Cartão   Servidor  
não  for  restituído.
     Em   reunião   na   Pre-
feitura   na   última   segunda-
-feira   (23),   a   prefeita   infor-
mou   os   vereadores   que   as  
emendas  eram  inconstitucio-
nais.  Além  disso,  disse  que  a  
administração   não   poderia  
arcar   com   o   pagamento   de  
R$   475   de   abono   mensais.  
Este   valor   faria   com   que   a  
folha   de   pagamento   da   ad-
ministração  ultrapasse  o  va-
lor  prudencial  de  despesas.
     Outra   condição   im-
posta   pelos   parlamentares  
para   manterem   o   veto   da  
prefeita  é  que,  caso  o  Cartão  

Servidor   não   seja   restituído  
até   março,   a   prefeita   enca-
minhe   novo   Projeto   de   Lei  
mantendo  o  abono.
     O  presidente  da  Câ-
mara,   vereador   Aguinaldo  
Araújo   (PDT),   deve  marcar  
sessão   extraordinária   ainda  
esta  semana  para  votação  do  
novo   projeto,   que   permitirá  
o   pagamento   do   abono   aos  
servidores,  em  duas  parcelas  
de  R$  435  (fevereiro  e  mar-
ço).
     O   processo   licita-
tório   para   a   contratação   de  
nova  empresa  que  irá  gerir  o  
Cartão  Servidor   está   parali-
sado   pelo  Tribunal   de  Con-
tas.
  
Sindicato
Na   manhã   de   terça-feira  
(24),   antes   da   votação   do  
projeto,  o  presidente  da  Câ-

mara   convidou   a   diretoria  
do  Sindicato  dos  Servidores  
Municipais   para   uma   reu-
nião  em  seu  gabinete.  Junto  
com   o   vereador  César  Nas-
cimento,   ele   informou   aos  
representantes   o   resultado  
do   encontro   com   a   prefeita  
no   dia   anterior,   destacando  
que   os   vereadores   encami-
nharam   a   votação   unânime  
pela   manutenção   do   veto,  
diante   da   condição   de   um  
novo   projeto   estendendo   o  
benefício  até  a  volta  do  Car-
tão  Servidor  Cidadão.
     Da   reunião   no   Exe-
cutivo,   participaram   os   ve-
readores  Aguinaldo  Araújo,  
César   Nascimento,   Fábio  
Roxinho   (PMDB),   Ricardo  
de   Oliveira   (PMDB),   o   Ri-
cardo  Queixão,  Fábio  Moura  
(Pros)   e   Jair   Ferreira  Lucas  
(PT),  o  Jair  do  Bar.

Caderno do concurso da 
Prefeitura teve erro de 

Prefeita se compromete 
com novos abonos e 
vereadores aprovam 

COTIA-PARÁ
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Atividade 
na Comunidade

VELHOS AMIGOS!
Os vereadores Aguinaldo 
Araújo, presidente, e Ade-
mário da Silva, 1.º secretá-
rio, receberam a visita do 
nosso diretor presidente do 
Jornal ‘Povo de Cubatão’, o 
jornalista Raul Christiano, e 
relembraram muitas histó-
rias no gabinete da direção 
maior da Câmara Municipal 
de Cubatão.

A querida amiga Erenita 
Maria Barbosa, festeja 
seu aniversário neste 

sábado (28).

O maestro e pastor 
Luiz Carlos Araújo 

também recebe 
cumprimentos 

neste sábado (28).

PARABÉNS BASTIDORES DO DESFILE DE CARNAVAL

DIA DA MULHER (8 DE MARÇO)
Rosângela Andrade da Silva, assistente social, empresária e gestora de 
projetos sociais na RPBC/Petrobras, presidente do Clube ‘Soroptimist 
Cubatão’, não esconde a sua animação com as comemorações do Dia 
Internacional da Mulher. E ela não está sozinha nesse entusiasmo. Com 
Rosângela, as meninas Eliana Tavares Guimarães, Cida Dias, Jullya Pache-
co, Sonia Onuki, Sandra Regina Lima Miranda e Erenita Maria Barbosa.

CUBATÃO QUE 
QUEREMOS...
O vereador Ademário da 
Silva não escondia o seu 
contentamento com a 
grande presença de mora-
dores e lideranças comuni-
tárias na primeira realiza-
ção do Instituto de Estudos 
Sociais (IES), sábado passa-
do (21) – Fórum “A Cidade 
de Cubatão que queremos 
para 2021”, na sede da So-
ciedade de Melhoramen-
tos de Vila Natal.

Agradecimentos: Aderbal Gama; Je!erson Fernandes     Contato:  monalsocial@hotmail.com  
Assista também esta colunista na TV Polo Canal 18 da NET

FESTA TROPICAL
A 8ª edição da Festa tropical realizada pela 
Aliança Fraterna, no dia 7 de fevereiro, teve 
como característica principal o encontro de 
amigos. A decoração tropical criou um am-
biente super colorido e alto astral no Espor-
te Clube Jardim Casqueiro. O som "cou por 
conta da Banda Expresso. Parabéns a todos 
que colaboraram para o sucesso da festa.

VAI ROLAR

Põe na agenda: 7 de março, a 
partir das 23 horas, na Arena 
Santa Rosa, “Noite do Branco” 
Flash Back com melhor dos 
anos 70, 80 e 90. Informações 
(13) 98848-6154. 
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Semana  foi  marcada  

na  estrada  que  

atravessa  o  município.  

repetida  no  domingo  

da  Vila  dos  Pescadores.  

dos  caminhoneiros  que  

paralisou  a  entrada  

nas  chegadas  e  saídas  

da  Baixada  Santista.

O   ato   em   Cubatão   foi  
iniciado   por   volta   das  
22h00   de   domingo,   por  
causa   de   uma   retaliação  
contra   a   morte   de   um  
suspeito   na   noite   de   sá-
bado,  no  bairro  Vila  dos  
Pescadores,   após   uma  
operação   do   Batalhão  
de   Ações   Especiais   da  
Polícia   Militar   (Baep).  
A   vítima   seria   irmão   de  

Pescadores,  que  segundo  
a   polícia   portava   duas  
pistolas   e   vários   celula-
res   e   os   manifestantes  
alegaram  que  queriam  o  

durante  as  operações.  

   De   acordo   com  
o  boletim  de  ocorrência,  
registrado   na   Delegacia  
Sede   de   Cubatão,   um  
ônibus  parou  em  frente  a  
um  ponto  próximo  a  Vila  
dos  Pescadores  e  um  gru-
po  de  cerca  de  15  homens  
encapuzados  entraram  no  
veículo,  exigiram  que  os  
passageiros   saíssem   do  

atravessado   na   Via   An-
chieta.   Pouco   tempo   de-
pois  atearam  fogo.
   Nesse   domingo,  
quando  a  Polícia  Militar  
chegou   ao   local   e   per-
cebeu   que   outro   ônibus  
seria   queimado,   ao   se  
aproximar   da   Vila   dos  
Pescadores,   os   policiais  
foram   recebidos   a   tiros  
de  fuzil.  Não  houve  o  re-
gistro  de  feridos.

Mudança  de  rota  
e  boataria

A  saída  de  Santos  foi  fe-
chada  e  o  trânsito  desvia-
do  para  a  Avenida  Nossa  
Senhora  de  Fátima.  Mo-
radores   de   Cubatão   se  
utilizaram   das   redes   so-
ciais,   principalmente   do  
Facebook,   para   alertar  

amigos   e   vizinhos   so-
bre   a   situação   local,   de  
modo   que   evitassem   se  
locomover  naquela  noi-
te.   Os   motoristas   que  
queriam   subir   a   serra  
tiveram   que   acessar   a  
rodovia   dos   Imigrantes  
por  São  Vicente.
   Setores   de   in-
teligência   das   Polícias  
Militar   e   Civil   também  
rastrearam   falsas   infor-
mações   sobre   ataques   e  
toque   de   recolher,   que  
provocaram   pânico   e  
chegaram  a  paralisar   as  
atividades  de  escolas  em  
Cubatão.  Alguns  estabe-
lecimentos   comerciais  
do   Jardim   Casqueiro  
permaneceram  fechados  
durante  toda  a  segunda-
-feira.   Esses   boatos   se  
espalharam   rapidamente  
pelas  redes  sociais.

Caminhoneiros  
protestam

Após   mais   de   oito   ho-
ras   de   manifestações  
de   caminhoneiros,   na  
terça-feira   (24),   o   tre-
cho  da  rodovia  Anchieta  
entre   Cubatão   e   a   pista  
de   acesso   ao   Porto   de  

Santos,   motoristas   que  
estavam   com   os   carros  
parados  acabaram  sendo  
assaltados   por   crimino-
sos   que   se   aproveitaram  
do  trânsito   travado,  ape-
sar  de  a  Polícia  Rodovi-
ária  ter  permitido  que  os  
carros   de   passeio   se   lo-
comovessem  pelos  acos-
tamentos.
   Uma   das   cenas  
mais  comuns,  nesse  blo-

queio  da  estrada  iniciado  
às   14h00,   era   a   de   pas-
sageiros   de   ônibus   que  
desciam  dos  veículos  na  
região   do   Jardim   Cas-
queiro  e  caminhavam  em  

tentar   cumprir   compro-
missos  de  estudos  ou  de  
simplesmente   retornar  
para  as  suas  casas  depois  
do  trabalho.  
   De   acordo   com  

informações   da   polícia,  
sete   caminhoneiros   fo-
ram   presos   por   se   recu-
sarem   a   sair   da   pista.  A  
situação  se  agravou  com  
a   forte   chuva   que   caiu  
na   Baixada   Santista   e  
um   caminhão   também  
foi   incendiado   por   um  
grupo   de   dez   homens  
encapuzados.  O  fogo  foi  
rapidamente   controlado  

Realizado  pelo  

Instituto  de  Estudos  

eventos  de  sobre  

para  a  Cidade.

  
  
Sistemas   de   micro   e  
macrodrenagem   e   o  

Cubatão.   Este   foi   o  
tema   do   primeiro   en-
contro   do   Fórum   “A  
cidade   de   Cubatão  
que   queremos   para  
2021”,   realizado  pelo  
Instituto   de   Estudos  
Sociais   (IES),   no   úl-
timo   sábado   (21),   na  
sede  da  Sociedade  de  
Melhoramentos   de  
Vila  Natal.

     No   encontro,  
o   engenheiro   José   Ro-
berto  Calazans  fez  uma  
apresentação   explican-

obras   de   macro   e   de  
microdrenagem.   Con-
forme   o   palestrante,  
“macrodrenagem   com-
preende,  por  exemplo,  o  
desassoreamento  de  rios  
e   córregos,   enquanto   a  
microdrenagem  trata  de  
manutenção,   reparos   e  
limpeza   do   sistema   de  
bueiros”.
     Em   sua   expla-
nação,   o   engenheiro  
enfatizou  a  necessidade  
de  um  plano  municipal  
integrado  de  saneamen-
to  básico.  E  deu  exem-
plos  de  municípios  que  
têm  investido  em  obras  

para   prevenir   e   acabar  
com  as  enchentes.  Entre  
as  cidades,  estão  Cabre-
úva,  Salto  e  São  Roque,  
que  investiram  em  obras  
de  macro  e  microdrena-
gem.  No  Município   de  
Santos,   a   Zona   Noro-
este   começa   a   realizar  
obras   que   vão   solucio-
nar  os  problemas  histó-
ricos  com  as  enchentes,  
através   do   grandioso  
projeto   ‘Santos   Novos  
Tempos’,   com   recursos  
da  Prefeitura,  do  Gover-
no  Federal   e   do  Banco  
Mundial.
     “Este  foi  o  pri-
meiro   encontro   do   fó-
rum,  com  um  tema  mui-
to  pertinente  e  bastante  
interessante,  que  são  as  
enchentes.   Trata-se   de  

um  problema  que  afeta  
toda  a  cidade  e  castiga  a  
população   carente   que,  
a  cada  chuva,  soma  pre-
juízos   pessoais,   preci-
sando   comprar   móveis  
novos  e  corre  inúmeros  
riscos”,   disse   o   verea-
dor  Ademário   da   Silva  
(PSDB),  um  dos  maio-
res  entusiastas  dessa  in-
ciativa.
     De  acordo  com  
o  parlamentar,  que  parti-
cipou  da  organização  do  
encontro,  essas  reuniões  
acontecerão   em   todos  
os   bairros   de   Cubatão.  
“Queremos   pensar   que  
cidade  queremos  no  fu-
turo.   A  Agenda   21   foi  
uma   ação   importante  
para   dar   um   norte   de  
planejamento.  O  Fórum  

detalha   ações   e   organi-
za  as  prioridades,  o  que  
não  é  possível  continuar  
esperando   para   aconte-
cer.  Há  muitos  assuntos  
para   tratarmos   com   a  
população.  Todos   estão  
convidados   a   participar  
desta  discussão  por  uma  
cidade   melhor”,   enfati-
zou.
  
Participação
Toda   a   população   da  
Vila  Natal  e  bairros  ad-
jacentes   foi   convidada  
para   participar   do   en-
contro.   Representantes  
da   Prefeitura   de   Cuba-
tão  e  da  Companhia  de  
Saneamento   Básico   do  
Estado   de   São   Paulo  
(Sabesp)  também  foram  
convidados.  

Três protestos bloqueiam Via 
Anchieta em Cubatão

Novo endereço:  Rua Pedro José Cardoso, n.º 59 - Centro - Cubatão
Tel.:  (013) 3372 6899

Ônibus foi 
incendiado nas 

proximidades da 
Vila dos Pescadores 

por um grupo 
de 15 homens 
encapuzados

Um   passo   importante   foi  
dado   pela   Empresa   Bra-
sileira   de   Correios   e   Te-
légrafos   (Correios),   com  
a   promessa   de   entregar  
correspondências   e   enco-
mendas  no  bairro  Bolsão  9,  
atendendo   à   reivindicação  
dos  moradores  e  da  Comis-
são  Especial  de  Vereadores  
(CEV)  que  vem  discutindo  
essa   demanda   e   buscan-
do   soluções.   A   comissão,  
presidida   pelo   vereador  
Severino   Tarcício   (PSB),  
o  Doda,   tendo  ainda  como  
membros   os   vereadores  
Ivan   Hildebrando   (PDT)  
e   Jair  Ferreira   (PT),   o   Jair  
do   Bar,   recebeu   na   última  
quarta-feira  (25),  um  grupo  
de  moradores  e  dois  repre-
sentantes   da   empresa   para  
discutir  o  problema.
   Adrieli   Monfre-
dini,   coordenadora   de   ati-
vidades   externas   dos   Cor-
reios   na   Baixada   Santista,  
primeiramente   explicou  
que  por  conta  da  portaria  n°  
567/11,   do   Ministério   das  
Comunicações,   a   empresa  
só   atende   localidades,   que  
possuam  mais  de  quinhen-
tos   habitantes,   conforme  
o   censo   do   IBGE;;   logra-
douros   com   condições   de  
acesso   e   de   segurança   aos  
carteiros;;   vias   que   dispo-
nham  de  placas  indicativas  
de   nomes   instaladas   por  
órgão  municipal;;  e  imóveis  
que   tenham   numeração   de  
forma  ordenada,  individua-
lizada  e  única.
   Romero   Felicia-
no,   gerente   do   centro   de  
distribuição   dos   Correios  
de   Cubatão,   comentou   já  
constataram   que   o   Bolsão  
9  reúne  todas  as  condições  
para   contar   com   os   servi-
ços   postais,  mas   é   preciso  
que  a  sede  da  empresa,  em  
Brasília,   autorize   o   início  
dos  trabalhos  formalmente.  
Feliciano  conta  que  o  estu-

do  de  viabilidade  já  foi  en-
tregue  e  que  possivelmente  
até  junho  tudo  estará  resol-
vido.  
   Por   outro   lado,  
Adrieli  ponderou  que  é  pre-
ciso   contratar   mais   cartei-
ros   para   realizar   a   entrega  
de   correspondências   e   en-
comendas.  Como  a  empre-

por   meio   de   concurso   pú-
blico,   o   processo  deve  de-
morar.  A  coordenadora  ain-

que  atuam  nos  bairros-cota  
poderiam   ser   transferidos  
para   o   Bolsão   9   se   essas  
comunidades  tivessem  sido  
extintas  totalmente.  
   Doda  abriu  espaço  
para   que   os  moradores   do  
Bolsão   9   enumerassem   os  
problemas   causados   pela  
falta   de   serviços   postais  
no  bairro.  A  queixa  geral  é  
que,  pelo  fato  de  terem  que  
retirar   as   correspondências  
na   agência   dos   Correios  
da   avenida   Nove   de  Abril  
(Vila  Nova),  as  pessoas  só  
pagam  as  contas  em  atraso,  
o  que  acarreta  juros  e  mui-
tas  dores  de  cabeça.
   “As   pessoas   se  
sentem   revoltadas   pelo  
abandono   do   poder   públi-
co”,   disse   Ivan  Hildebran-
do,  que  criticou  o  fato  de  o  
governo  estadual  e  a  prefei-
tura   removerem   os   mora-
dores  dos  bairros-cota  para  
o  Bolsão  9  sem  oferecerem  
condições   de   habitabilida-
de,  como  serviços  de  saúde,  
transporte,   educação   e   dos  
Correios.  
   Doda   pediu   agi-
lidade   aos   representantes  
dos  Correios   para   resolver  
esse   problema   no   Bolsão  
9   e   disse   que   convocará  
uma   reunião   ampla   com   a  
comunidade  do  bairro  para  
comunicar   os   compromis-
sos  assumidos  pela  empre-
sa  de  serviços  postais.

Moradores do Bolsão 
9 podem ter Correios 
a partir de junho

BOLSÃO 9 VILA NATAL

Vila Natal recebe Fórum de Discussão sobre prevenção a enchentes
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Ser   competitivo   é   um   dos  
mandamentos   para   quem  
quer   sobreviver   no   merca-
do.   O   primeiro   passo   é   ter  
qualidade   em   seus   produtos  
e   serviços   e   bons   preços.   É  
o   mínimo   que   uma   empresa  
deve   fazer   para   conquistar  
seu  espaço  entre  a  concorrên-
cia.  Porém,  a  questão  é  mais  
complexa.
   Hoje,   qualquer   em-
preendimento   compete   não  
apenas   com   aquele   que   está  

também  com  os  de  outras  re-
giões  e  países,  pois  o  comér-
cio   eletrônico   derrubou   as  
fronteiras.
   A   empresa   competi-
tiva   cuida   bem   dos   ambien-
tes  externo  e  interno.  Procura  
permanentemente   conhecer  
os   desejos   e   as   necessidades  
do   consumidor,   se   antecipa  
a  eles  e  sabe  comunicar  suas  
qualidades.  Não  deixa  de  res-
peitar   e   tratar   cada   cliente  
como  único.
   A   relação   com   so-
ciedade,  governo  e  meio  am-
biente  é  pautada  pela  ética  e  
responsabilidade.   Uma   em-
presa  que  descumpre  leis,  age  
com   má-fé   e   desobedece   a  
obrigações  trabalhistas  preju-

mal   perante   a   opinião  públi-
ca.   Ela   perde   consumidores,  
que   após   uma   experiência  
de   compra   desagradável   não  
voltam;;   espanta   parceiros,  
que  evitam  negociar  com  que  
tem  má  fama;;  e  não  atrai  bons  

ter  em  seus  currículos  empre-
gadores   com  melhor   reputa-
ção.
   Ser  competitivo  é  co-
nhecer  pontos  fortes  e  fracos  
do   empreendimento,   assim  
como  saber  quais  são  as  ame-
aças   e   oportunidades,   plane-
jar  cada  passo  para  reduzir  a  
margem   de   erro,   agir   estra-
tegicamente   (expandir   para  
outras  praças,  investir  em  re-
cursos   tecnológicos,   aprimo-

portfólio,   por   exemplo)   e   se  
esmerar  na  execução.  
   A   competitividade  
envolve   os   mais   variados  
aspectos   de   um   negócio   e,  
em   uma   micro   ou   peque-
na   empresa,   é   o   dono   quem  
tem   a   missão   de   direcionar  
os   esforços   nesse   sentido.   É  
manter  uma  boa  gestão,  estar  
atualizado,   inovar  e  buscar  a  
melhoria   contínua   para   sair-
-se  melhor  no  confronto  com  
a  concorrência.  É   fazer  mais  
com  menos,   oferecer   um  di-
ferencial  e  maximizar  o  lucro  
pelo  maior  tempo  possível.

fácil,   evidentemente.   Mas   o  
empreendedor   bem   prepara-
do  e  atento  tem  plena  condi-
ção  de  colocar  seus  negócios  
no  rumo  certo.  

(*)  Bruno  Caetano  é  diretor  

superintendente  do  Sebrae-

brunocaetano.com.br  

Coluna do Empreendedor
 / SEBRAE

Competir ou 
perecer

Bruno Caetano escreve:

As  leis  trabalhistas  protegem  
os   trabalhadores   que   execu-
tam  suas  funções  em  ativida-
des   insalubres  ou  perigosas,  
concedendo  direito  a  percep-
ção   de   adicionais   ao   salário  
do   trabalhador,   todavia,   é  
inevitável   impacto   destas  
atividades  na  saúde  do  traba-
lhador.  
   Ressalta-se   que   é  
facultado  às  Empresas  e  aos  
Sindicatos   das   categorias  

requererem  ao  Ministério  do  
Trabalho  a  realização  de  pe-
rícia  em  estabelecimento  ou  

-
-

car  ou  delimitar  as  atividades  
insalubres  ou  perigosas.
   Dessa   forma,   res-
tando   comprovado   que   a  
atividade   exercida   pelo   tra-
balhador   esteja   no   rol   de  
atividades   que   reconhecem  
o   direito   ao   pagamento   do  
respectivo   adicional,   o   Em-
pregador  não  pode  se  eximir  
desta   obrigação   trabalhista.  
Sendo   assim,   constatada   a  
ausência   no   pagamento   da  
respectiva  verba,  o  trabalha-
dor   tem   direito   de   reivindi-
ca-la   em   Juízo,   a   qual   será  

constatada  após  perícia  
técnica.  

INSALUBRIDADE
As   atividades   ou   ope-
rações   insalubres   são  
aquelas   que,   por   sua  
natureza,   condições  ou  
métodos   de   trabalho,  
exponham   os   empre-
gados   a   agentes   noci-
vos  à  saúde,  acima  dos  
limites   de   tolerância  
previstos  na  NR-15  em  
razão  da  natureza   e   da  
intensidade  do  agente  e  
do  tempo  de  exposição  
aos  seus  efeitos.
   Ex:   Ruído  
Contínuo   ou   Intermi-
tente,  Ruídos  de  Impac-
to,  Exposição  ao  Calor,  
Radiações   Ionizantes,  
Agentes  Químicos  cuja  
Insalubridade   é   carac-
terizada   por   Limite   de  
Tolerância   e   Inspeção  
no   Local   de   Trabalho,  
Poeiras   Minerais,   Trabalho  
sob  Condições  Hiperbáricas,  
Agentes   Químicos,  Agentes  
Biológicos.  
   O   exercício   de   tra-
balho   em   condições   de   in-
salubridade   assegura   ao  

trabalhador   a   percepção   de  
adicional,   incidente   sobre   o  
salário   base   do   empregado,  

em   Convenção   Coletiva   de  
Trabalho,  equivalente  a  40%  
(quarenta   por   cento),   para  
insalubridade  de  grau  máxi-

mo;;   20%   (vinte   por   cento),  
para   insalubridade   de   grau  
médio;;10%   (dez  por   cento),  
para   insalubridade   de   grau  
mínimo.

PERICULOSIDADE
São  periculosas  as  atividades  

ou  operações  onde  
a   natureza   ou   os  
seus   métodos   de  

-
re  um  contato  com  

-
máveis   ou   explo-
sivos,  em  condição  
de  risco  acentuada.  
EX:   operador   em  
distribuidora   de  
gás,   frentista   de  
posto   de   combus-
tível,  entre  outros.
   Confo rme  
dispõe   o   §   1º   do  
art.  193  da  CLT,  o  
trabalho   realizado  
em   ambientes   pe-
riculosos   assegura  
ao   empregado   um  
adicional   de   30%  
(trinta   por   cento)  
sobre  o  salário  sem  
os   acréscimos   re-

-
cações,  prêmios  ou  
participações   nos  

lucros  da  empresa.
  
ACUMULAÇÃO  
DOS  ADICIONAIS
Ano  passado,  o  Tribunal  Su-
perior  do  Trabalho  alterou  o  
entendimento   do   artigo   193  

da  CLT,  e  autorizou  a  cumu-
lação  dos  adicionais.  Nota-se  
que   a   Constituição   Federal,  
no  artigo  7º,  inciso  XXII,  não  
limita   a   cumulação,   sendo  
que  garantiu  de  forma  plena  
o   direito   a   recebimento   dos  
adicionais   de   penosidade,  
insalubridade   e   periculosi-
dade,  sem  qualquer  ressalva,  
não  recepcionando  o  aludido  
dispositivo  da  CLT.
   Assim,  a  cumulação  
dos   adicionais   não   implica  
pagamento  em  dobro,  pois  a  
insalubridade   diz   respeito   à  
saúde  do  empregado  quanto  
às  condições  nocivas  do  am-
biente   de   trabalho,   enquan-
to   a   periculosidade   traduz  
situação   de   perigo   iminente  
que,  uma  vez  ocorrida,  pode  
ceifar  a  vida  do  trabalhador,  
sendo   este   o   bem   a   que   se  
visa  proteger.  

Sanchez  &Mancilha  

Advogados.

Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

ADICIONAL DE INSALUBRIDADE X ADICIONAL DE PERICULOSIDADE

A empresa 
competitiva 
cuida bem dos 
ambientes externo 
e interno. Procura 
permanentemente 
conhecer os desejos 
e as necessidades 
do consumidor, se 
antecipa a eles e 
sabe comunicar suas 
qualidades.

Grupo teatral cubatense 
vai a Portugal

TEATRO DO KAOS

O   diretor   do   Teatro   do   Kaos,  
Lourimar  Vieira,  informou  que  
no  mês  de  maio  o  grupo  cuba-
tense  irá  participar  do  8.º  Ciclo  
de  Teatro  Brasileiro,  em  Arcos  
de  Valdevez,  Portugal.  Na  opor-
tunidade   irá   apresentar   a   peça  
“Os  sapatos  que  deixei  pelo  ca-
minho”,  dias  7  e  8.
   Portugal   disponibi-
lizou   cachê,   transporte   local,  
hospedagem  e  alimentação.  No  
entanto,   para   atender   ao   con-
vite   daquele   país,   o  Teatro   do  
Kaos   necessita   de   passagens  
aéreas  para  cinco  atores  e  dois  
técnicos,  importando  um  inves-
timento  de  R$  25  mil,  que  não  
dispõem.
   Lourimar  está  bastante  
otimista  com  a  possibilidade  de  
conseguir  esses  recursos:  “Não  
temos   esse   dinheiro,   mas   va-

nossa   apresentação”,   ressaltou  
o  artista.
   E   a   principal   manei-
ra  de  arrecadar  os  R$  25  mil  é  
com  o  trabalho  no  próprio  tea-
tro:  “Vamos  realizar  uma  tem-
porada   da   peça   ‘Os   sapatos...’  
durante   todo   o   mês   de   março  
(dias  7,   8,   14,15,  21,  22,  28  e  
29  de  março),  sempre  às  20h00,  
no  Teatro  do  Kaos   (Praça  Co-
ronel   Joaquim   Montenegro,  
34  –  Largo  do  Sapo,  Cubatão).  
Ingressos  R$  10,00  inteira  e  R$  
5,00  meia.  Todo  valor  arrecada-
do  será  revertido  para  a  compra  
das  passagens”,  argumenta.
   Mas   Lourimar   sabe  

por  essa  razão,  também  planeja  

-
rá  aberto  na  sede  do  grupo,  de  
segunda   a   sexta-feira,   em   ho-
rário   comercial   e   também   nos  

apresentações,  onde  as  pessoas  
poderão  doar  valores  dentro  das  
possibilidades  de  cada  um

Moção  de  Aplauso
Na   sessão   de   terça-feira   (24),  
o   vereador   Ivan   Hildebrando  
(PDT)   apresentou   moção   de  
aplauso  à  companhia  “O  Teatro  
do  Kaos”,   que   atua   na   cidade  
há  dezoito  anos.  O  documento,  
aprovado  pelo  plenário,  home-
nageia   o   grupo   cênico   que   se  
destaca  pelo  excelente  trabalho  
desenvolvido  no  âmbito  da  cul-
tura.  
   Com  sede  na  praça  Co-
ronel  Joaquim  Montenegro,  no  
Largo   do   Sapo,   a   companhia  
“O  Teatro   do  Kaos”   construiu  
com  recursos  próprios  uma  sala  
de   espetáculos,   sendo   o   único  
espaço   do   gênero   na   cidade.  
Considerado  de  utilidade  públi-
ca  municipal  pela  Lei  2576/99,  
o  grupo  realiza  projetos  de  ini-

-

adolescentes.  
   Ao   longo   de   sua   his-
tória,   a   companhia   já   realizou  
mais   de   quarenta   peças.   Entre  
as  principais,  estão  “Caim”,  “A  
Divina  Comédia”,  “O  Sonho  de  
Uma  Noite  de  Verão”  e  a  ence-
nação   “Caminhos   da   Indepen-
dência”,  que  narra  os  principais  
acontecimentos  da  Independên-
cia  do  Brasil.  
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A   veterana   banda   de   hard  
rock   Uriah   Heep   continua  
na  estrada  e  em  plena   for-
ma.   Prova   disso   é   o   lan-
çamento   mais   recente   do  
grupo,  Live  At  Koko,  gra-
vado  ao  vivo  na  Inglaterra,  
que   conta   com   composi-
ções   clássicas   do   repertó-
rio,  além  de  outras  canções  
mais  recentes.
   E   todas   as   faixas  
funcionam   bem.   Mesmo  
não  tendo  uma  ordem  cro-

das  canções  na  guitarra  de  
Mick  Box  (único  remanes-
cente  da  formação  original)  

ritmica  complementada  por  
Phil  Lanzon   (telcados,   um  
orgão   hammond   endiabra-
do),   Bernie   Shaw   (vocal),  
Russel  Gilbrook  (bateria)  e  
Davey  Rimmer  (baixo,  que  
substituiu   Trevor   Bolder,  
falecido).
   O   disco   abre   com  

uma   sequência   arrasa-
-quarteirão,   formada   pelas  
recentes  Against  The  Odds,  
Overload   e   Traveller   In  
Time.   A   sequência   depois  
volta   para   o   ar   nostálgico  

-
lente   com  o  vocal   de  Ber-
nie   Shaw)   e   Stealin   (um  
verdadeiro   hino   do   Uriah  
Heep).  Nail  On  The  Head,  
do   último   álbum   de   estú-

vivo,  por  causa  dos  riffs  pe-
sados   e   pela   competência  
do   time   de   músicos.   Into  
The  Wild,  nome  do  último  
disco  de  estúdio,  é  um  pe-
sado  rock  ao  estilo  do  anos  
70  que  também  caiu  como  
uma   luva   no   repertório   do  
show.
   As   canções   clássi-
cas   Gipsy,   Look  At  Your-
self,   July  Morning   ,   Lady  
In  Black    e  Easy  Livin  dis-
pensam  comentários.  Estão  
cada   vez  melhores,   apesar  

de  terem  sido  lançadas  ori-
ginalmente   nos   anos   70.  
E   ainda   há   uma   divertida  
peça  instrumental  chamada  
Box  Wah  Box,  onde  Mick  
Box  dá  uma  aula  de  como  
se   usar   o   pedal  Wah-Wah  
na  guitarra.
   Apesar   de   não  
manter  a  formação  original,  
o  Uriah  Heep  convence  em  
estúdio  e  ao  vivo  por  ter  se  

-
da,   sem   se   preocupar   com  
concessões   comerciais.   E  

preso  aos  velhos  hits,  ainda  
que   eles   permaneçam   no  
repertório  dos  shows.  Sem-
pre  incluem  algum  material  
novo  que  agrada  a  maioria  
dos  fãs  e  quem  tem  conta-
to  pela  primeira  vez  com  o  
som  da  banda.  Isso  renova  
não  só  o  som  mas  também  
os   ouvidos   dos   ouvintes.  
Vida  longa  e  próspera  para  
o  Uriah  Heep!

Uriah Heep, mais vivo 
do que nunca

  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

Três vezes na madeira
MUNDO ESPORTIVO   com Marcio Calves

Nesta   última   quarta-feira,   Pepe  
completou  80  anos  de  idade.  Feliz-
mente,  com  muita  saúde  e  ao  lado  
dos   familiares.   Sem   dúvida,   um  
momento   importante   da   história  
do  Santos  e  do  futebol  brasileiro  e  
mundial.  
   Aliás,   nessa   quinta-feira  
foi  a  vez  de  Dorval   também  com-
pletar  80  anos,  com  saúde  e  a  ale-
gria  de  sempre,  exposta  a  todo  ins-
tante  pelo  grande  sorriso.
   Mesmo   os   mais   novos,  
com  certeza,  se  lembram  do  famo-
so   ataque   do  Santos,   formado   por  
Dorval,  Mengálvio,  Coutinho,  Pelé  
e  Pepe.  Quatro  negros  e  um  branco,  
justamente  Pepe,  mas  com  o  mes-
mo  brilho  do  grupo.  Todos  craques,  
obviamente   cada   um   com   sua   ca-
racterística  e  estilo  de  jogo.
   Pelé,  é  claro,  foi  sempre  o  
melhor,  nenhum  deles  nega  isso  e  a  
história  está  aí  para  comprovar.  Po-
rém,  o  próprio  Rei  sempre  admitiu  
que  muito  de  sua  glória  se  deve  aos  
quatro  e  aos  companheiros  que  for-
maram  o  maior  time  de  futebol  de  
todos  os  tempos.
   Como   torcedor,   tivemos  
o  privilégio  de  viver  e  ver  o  então  
jogador   Pepe,   conhecido   também  
como  “canhão  da  Vila”.  Apesar  da  

-
do  na  memória  o  célebre  jogo  con-
tra  o  Milan  no  Maracanã,  quando  o  
Santos,   em  meio   a   um  verdadeiro  
dilúvio,   depois   de   estar   perdendo  

por  2  a  0,  virou  para  4  a  2  e  con-

da   terceira   e   decisiva   partida,   no-
vamente  no  Rio  de  Janeiro.  Nessa  

vez,  por  1  a  0,  gol  de  Dalmo,  que,  
infelizmente,   faleceu   recentemen-
te.   Com   isso,   o   clube   sagrou-se  
bicampeão  mundial,  numa  compe-
tição   bem   diferente   da   anualmen-
te   promovida   pela   Fifa   em   países  
como  Japão,  Marrocos   e  outros,   e  
com   a   participação   de   equipes   de  
duvidosa  qualidade  técnica.
   Como   jornalista,   convive-
mos  muito  como  Pepe,  que  iniciou  
a  carreira  de  técnico  logo  após  en-

-
sional.  Novamente   teve  muito   su-
cesso,  conquistando  títulos  até  com  
pequenas  equipes  do  interior,  como  
a   Internacional   de   Limeira,   numa  

Campeonato  Paulista.
   A   convivência   direta   nos  
permitiu   conhecer   muito   também  

Era  comum,  após  os  treinamentos,  
a  “resenha”  com  os  jornalistas,  en-
volvendo  principalmente  as  muitas  
histórias  que  colecionou  ao  lado  do  
time  mágico  do  Santos  e  até  mes-
mo  na  Seleção  Brasileira.  Tanto   é  
que  até  lançou  um  livro  com  vários  
casos,  sempre,  é  claro,  com  toques  
ou   “acréscimos”   que   levavam   os  
interlocutores  às  gargalhadas.
   Quem   não   lembra,   por  

exemplo,  da  resposta  que  deu  a  um  
repórter  quando  foi  perguntado  so-
bre  quem  era  o  melhor  jogador  do  
famoso   ataque   do   Santos   .   “Eu,   é  
claro”,  disse  ele.  De  pronto,  veio  a  
réplica:  “E  o  Pelé”?
   A   tréplica   foi   fulminante:  
“Espera  aí,  estamos  falando  de  joga-
dor  de  futebol,  não  de  extraterrestre”.
   A  nós,  pessoalmente,  con-
tou  uma  passagem  quando  era  téc-
nico  da  Seleção  do  Peru.  Segundo  
ele,  numa  convocação,  pela  primei-
ra  vez  chamou  um  jovem  negro,  de  
17  anos,  para  um  amistoso  no  inte-
rior  do  País.  No  retorno  a  Lima,  em  
meio   a   uma   grande   turbulência,   o  
atleta  sentou-se  ao   lado  de  Pepe  e  
pediu  apoio  em  razão  do  verdadei-

primeira  viagem  aérea.
   O   treinador   não   hesitou:  
“Fique   tranquilo,   está   na   cabine  o  
segundo  melhor  piloto  da  América  
Latina”.   Durante   alguns   instantes,  
o  atleta  se  acalmou,  mas,  de  repen-
te,   bateu   a   curiosidade:   “Sr.  Pepe,  
se  está  aqui  o  segundo  melhor  pilo-
to,  quem  é  o  primeiro”?
   Ao   seu   estilo,   Pepe   arre-
matou:   “Em   primeiro   lugar   estão  
todos  os  outros  pilotos  do  mundo”.  
Segundo  o  treinador,  a  reação  do  jo-
gador  foi  fulminante,  por  pouco  não  
ocorrendo  um  direto  no  queixo.
   Vale   também   recordar,  
em  muitos   encontros   que   tivemos  
na   Vila   Belmiro,   após   os   treinos,  

do   meio   do   campo,   de   calcanhar,  
colocarei   a   bola   sobre   a   linha   do  
gol”.  Sempre  duvidei,  é  claro,  mas  
garanto  que  foram  muitas  as  vezes  
em  que  ele  conseguiu  realizar  a  fa-
çanha.  

-
crível,   sob   todos   os   aspectos.   Na  

vida,   teve   apenas   um   “desafeto”:  
Mário   Jorge   Lobo   Zagalo,   quem  
foi  titular  nas  copas  de  58  e  62  em  
razão  de  surpreendentes  contusões  
que  Pepe  sofreu  no  período  de  pre-
paração  para  a  competição.    
   Até   hoje,   ao   ouvir   o   nome  
Zagalo,  Pepe  “bate  três  vezes  na  ma-
deira”.  Parabéns,  Pepe.  Você  merece.

ACESSE O POVO PELA INTERNET
povodecubatao.com.br

 
E também no Facebook

www.facebook.com/jornal.povometropolitano

Pepe e Dorval, 80 anos em 2015
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Paulo  Alexandre  foi  

eleito  em  reunião  do  

Conselho  na  última  

substituir  o  prefeito  

O  prefeito  de  Santos  foi  
eleito   na   última   terça-
-feira   (24)   o   novo   pre-
sidente   do  Conselho   de  
Desenvolvimento   da  
Região   Metropolita-
na   da   Baixada   Santista  
(Condesb),  órgão  ligado  
ao   Governo   do   Estado  
que   trata   de   assuntos  
comuns   aos   nove   mu-
nicípios  da  região.  Pau-

lo   Alexandre   Barbosa  
(PSDB)   vai   substituir  
o   prefeito   de   Itanhaém,  
Marco   Aurélio   Gomes  
(PSDB),   que   presidiu   o  
conselho  por  um  ano.  O  
vice-presidente   do   con-
selho   será   Luiz   Carlos  
Rachid,   ex-prefeito   de  
Bertioga   e   diretor   re-
gional  da  CDHU,  e  terá  
mandato  até  fevereiro  de  
2016.
   Durante   o   dis-
curso  de  posse,  o  prefei-
to  santista  destacou  que  
vai  se  empenhar  para  ‘ti-
rar  os  projetos  do  papel’  
e  ampliar  parcerias  com  
os   governos   estadual  

e   federal   para   investi-
mentos  na  região.  Paulo  
Alexandre  informou  que  
está   em   contato   com   a  
secretaria   de   Estado   de  
Segurança   Pública   para  
reforçar   o   aumento   do  
efetivo  dos  municípios  e  
cobrar   o  Ministério   das  
Cidades   sobre   Barbo-
sa  declarou  que  o  novo  

vai   além   de   ser   a   voz  
dos   prefeitos   na   região.  
“Trabalhemos   para   ser-
mos   também   as   mãos  
que   tirarão   os   projetos  
estratégicos   do   papel.  
Vamos   ter   foco,   metas,  
objetivando   resultados  

com   os   governos   esta-
dual  e  federal”.
Ações
   Na  primeira  me-
dida  do  mandato,  o  novo  
presidente   priorizou   a  
questão   da   segurança  
como   tema   da   próxima  
reunião.   “Em   contato  
com  o  secretário  de  Es-
tado  de  Segurança  Públi-
ca,  Alexandre   de  Mora-
es,   ele   se   comprometeu  
a   participar   do   próximo  
encontro  para  apresentar  
as   medidas   de   aumento  
do  efetivo  e  melhoria  da  
segurança   em   toda  Bai-
xada  Santista”.

   Outra   medida  
refere-se   à   mobilidade  
urbana,   com   a   cobran-
ça   de   recursos   já   pro-
metidos   pelo   governo  
federal.   Segundo   ele,   o  
ministro   das   Cidades,  
Gilberto   Kassab,   tam-
bém   garantiu   presença  
em  reunião  do  Condesb  
para  expor  as  parcerias  e  
os  projetos.

Entenda  o  Condesb

-  O  que  é?
É   composto   pelos   pre-
feitos   de   Santos,   São  
Vicente,   Praia   Gran-
de,   Itanhaém,   Peruíbe,  

Mongaguá,   Cubatão,  
Guarujá   e   Bertioga,   e  
representantes  de  secre-
tarias   do   Estado.   Tem  
caráter   normativo   e   de-
liberativo,   tratando   dos  
assuntos   inerentes   aos  
campos   funcionais   de  
interesse   comum  da   re-
gião.

-  Qual  o  papel  do  
presidente  do  
conselho?
Sempre   um   dos   prefei-
tos,  que  trabalha  por  um  
ano  em  parceria  com  os  
demais  gestores,  e  tem  o  
poder  de  elencar  as  prio-
ridades   para   a   região,  

com  o  apoio  dos  técnicos  
das  nove  prefeituras  e  do  
Governo  do  Estado,  que  
compõem   as   23   Câma-
ras  Temáticas,  hoje  divi-
didas   em   quatro   grupos  
técnicos:   Mobilidade,  
Desenvolvimento   Eco-
nômico,  Meio  Ambiente  
e  Políticas  Públicas.

-  Quais  são  
as  atribuições?

interesse  do  Estado  e  das  
cidades;;   aprovar   objeti-
vos,  metas  e  prioridades  
de   interesse   regional;;  
apreciar  planos,  progra-
mas  e  projetos,  públicos  
ou   privados,   relativos  
à   realização   de   obras,  
empreendimentos   e   ati-
vidades  que  tenham  im-
pacto   regional;;   aprovar  
e   encaminhar   propostas  
regionais   relativas   ao  
plano   plurianual,   à   lei  
de  diretrizes  orçamentá-
rias  e  à  lei  orçamentária  
anual;;  propor  ao  Estado  
e  Municípios   alterações  
tributárias   para   desen-
volvimento   regional;;  
aprovar  quaisquer  proje-
tos  de  impacto  regional,  
entre  outras.

-  Quais  são  os  outros  
órgãos  interligados?
A  Agência  Metropolita-
na   da   Baixada   Santista  
(Agem)   faz   a   secretaria  
executiva   do   Condesb.  
Realiza   o   que   o   Con-
selho   aprova.   Também  
tem   o   papel   de   desen-
volver  planos  e  projetos  
metropolitanos,  além  de  
atuar  como  agente  técni-
co   junto   ao  Fundo  Me-
tropolitano.

Baixada Santista

o prefeito de Santos


